

Monsieur Abdelmadjid TEBBOUNE
Président de la République Algérienne
Présidence de la République

Objet :

A propos de l'éducation à l'écocitoyenneté.

Alger, le 17 juin 2020

Monsieur le Président de la République,

Sans tomber dans le négativisme ; l'incivisme et l'incivilité ont atteint, ces derniers temps, leur paroxysme. Un record inattendu et soudain, d'une société aussi malheureuse qu'elle soit mais aussi et surtout inconsciente et irresponsable. Ceux qui heureux de par leurs comportements immatures, détériorent l'image d'un pays fort de par sa révolution, portée par des femmes et des hommes braves, responsables et conscients d'offrir une vie meilleure aux générations futures.

Que faire et comment faire ? Là est, peut-être la question, pense-t-on, eh bien non ! La question véritable est : **avons-nous la volonté de le faire ?** Le quoi faire et le comment faire ne peuvent se réaliser qu'avec celles et ceux, qui volontaires, sont prêts à changer les comportements citoyens durables.

Ces citoyens n'attendent de votre part, Monsieur le Président, qu'un geste fort et durable.

Ce geste rendra visible ces citoyens volontaires, usés par l'amertume d'un constat malheureux, mais animés par un espoir réaliste.

Monsieur le Président de la République,

Notre pays souffre des mêmes maux depuis des décennies et nul remède n'a été exploré pour tenter d'éradiquer ces maux qui gangrènent notre chair, notre société et notre patrie.

Nous sommes tenus aujourd'hui à une urgence prioritaire absolue :

Changer les mentalités ! Améliorer les comportements des citoyens vers des modes de vie plus durables.

Nous ne pouvons prétendre à tout et son contraire ; lutter en ordre dispersé avec les rares associations citoyennes ne pourrait contribuer à une action efficace contre ces fléaux.

On ne pourra sortir de cette situation difficile et délicate que par un accompagnement de proximité des populations et par un encadrement des actions des citoyens impliqués ou non dans un processus **éducatif éco-citoyen global**.

Il est certain que l'initiative privée ne saurait poursuivre efficacement des objectifs aussi ambitieux, ni suffire à tant de tâches : **éducation éco citoyenne**, formation d'éducateurs, sensibilisation active, actions sur le terrain, communication, coordination, financement. C'est, donc, au gouvernement de replacer les questions de la citoyenneté en générale et de l'éducation au développement durable en particulier, dans une perspective globale ou aucun secteur ne sera négligé. Il faut un plan d'ensemble et une orientation unifiée en vue du bien commun.

Nous considérons que l'Etat est le point de rencontre de tous les groupes intéressés à l'éducation écologique et citoyenne : familles, institutions d'enseignement, organisations environnementales, religieuses, sportives, corps professionnels, entreprises, etc. Ce point de rencontre peut être fédéré par une organisation unique et systémique, dirigée en commune synergie : **État et Société Civile**.

Votre soutien, Monsieur le Président, nous est plus que nécessaire, il est capital et déterminant pour concrétiser un tel projet afin que cette démarche commune soit irréversible.

Ayant confiance en votre bienveillance, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président de la République, l'expression de toute notre gratitude et de notre très haute considération.

Ryad CHABOUNI

Président

Les organisations adhérentes

Observatoire Algérien de la Femme

Observatoire National de la Citoyenneté